

Communiqué de presse

Paris, le 16 mai 2023

La mise en garde de l'intégration du pays d'Arles dans la métropole Aix-Marseille-Provence (AMP)

Le 4 octobre 2022, M. Romain Baubry a tenu à mettre en garde M. le ministre de la transition écologique et de la cohésion des territoires sur une éventuelle intégration du pays d'Arles dans la métropole Aix-Marseille-Provence (AMP).

A l'occasion de nouvelles lois, le Sénat débat sur une fusion entre la métropole AMP et le département des bouches du Rhône. Celle-ci aurait pour conséquence un bouleversement radical du paysage économique du pays d'Arles et un effacement des différences identitaires, culturelles et démographiques. M. le député, à l'instar des citoyens de sa circonscription, est fermement opposé à cette refonte du territoire. Il était d'ailleurs le seul candidat des dernières élections législatives à avoir un avis tranché sur la question. En effet, ils craignent un accroissement des inégalités en faveur des grandes villes comme Marseille. Le député rappelle ainsi que 210 millions d'euros sont consacrés à l'accessibilité des métros marseillais à travers le plan de déplacement urbain, au détriment d'autres services publics. Enfin, il interroge sur l'avenir du pays d'Arles au sein du département et demande que les habitants soient concertés directement par referendum afin de décider de ce qu'ils souhaitent pour leur territoire.

A cette mise en garde, le ministre de la transition écologique et de la cohésion des territoires répond que la gouvernance de la MAMP dépend également des élus qui sont chargés de définir un intérêt métropolitain afin d'acquérir ou de conserver certaines compétences locales. Enfin, le ministre explique que l'intention du législateur n'est pas de modifier le périmètre de la métropole AMP mais plutôt de reformer la gouvernance et le financement de la métropole.

M. Romain Baubry se réjouit avec ses collègues du Rassemblement National de savoir que l'intégration du pays d'Arles dans la métropole AMP n'est pas à l'ordre du jour, mais restera vigilant tout au long de son mandat sur ce sujet d'une importance majeure.